

# Apportez vos objets usés et réparez-les vous-même

Après plusieurs mois de réflexion, la MJC centre social Jacques-Prévert de Dieuze ouvrira son Repair café aujourd'hui mardi 3 octobre. À l'aide de ce projet, la structure donne vie à plusieurs de ses missions sociales.

Une veste dont la fermeture éclair ne fonctionne plus correctement, une lampe qui n'éclaire plus alors que son mécanisme est activé ou encore un camion pour enfants dont l'une des roues vient de se détacher : ces exemples parmi d'autres entraînent pourtant la même réaction de la part de leurs utilisateurs. En un seul geste, ces objets du quotidien sont considérés comme obsolètes et finissent à la déchetterie.

Et bien plus maintenant ! Les habitants du secteur de Dieuze et de ses environs auront désormais un rendez-vous pour apporter et réparer eux-mêmes leurs outils cassés. La MJC centre social Jacques-Prévert lancera aujourd'hui 3 octobre son premier Repair café. Il s'agit d'un espace où les détenteurs d'objets cassés pourront apprendre à les remettre en état de fonctionnement grâce aux compétences de bricoleurs bénévoles.

## « Favoriser les échanges »

Cette initiative a vu le jour dans de nombreuses villes de Moselle, et ne cesse de trouver son public. « Nous avons pensé qu'un Repair Café à Dieuze aurait sa place », annoncent Évelyne Schlessler, présidente, et Anne Gamond, directrice. Nous avons remarqué qu'il y a un réel besoin sur notre territoire. » Cette démarche a pu aboutir suite à une réflexion menée avec l'Union départementale des MJC en début d'année.

La structure dieuzoise a passé ces derniers mois à mûrir son projet (lire ci-dessous). « Nous sommes partis sur le principe d'une rencontre mensuelle, durant laquelle des passionnés de bricolage viendront montrer leur savoir-faire à des particu-



Les membres de la MJC centre social Jacques-Prévert souhaitent, à travers ce Repair café, « renforcer la cohésion sociale entre les habitants ».

Photo GT

liers », ajoutent les deux femmes. L'objectif recherché est de favoriser les échanges entre le bricoleur et le particulier. « Des petits conseils seront apportés sur la réparation, mais aussi sur d'autres points comme l'entretien d'un vélo, par exemple. »

Une première liste d'objets pouvant entrer dans le cadre de ce Repair café a été établie. « Nous souhaitons nous concentrer sur des vélos, des jouets, des luminaires, des petits meubles ou de la couture. » À cette occasion, les « réparateurs » de ces rencontres ont été vite trouvés. Une dizaine de bénévoles sera présente et composée d'anciens, accompagnés de

cinq jeunes participant depuis peu à un atelier bricolage. Ces derniers pourront ainsi obtenir l'aide précieuse de leurs aînés. « Avec ce Repair café, nous sommes complètement dans nos missions : d'échanges, de ren-

contres, d'ouverture, de lien social, d'entraide et d'implication des habitants dans leur ville », se réjouit Évelyne Schlessler.

Sans oublier, dans cette jolie recette, une pincée de convivia-

lité puisque les usagers du rendez-vous mensuel pourront s'échanger tous leurs conseils autour d'un bon café.

Gaëlle TOSTAIN.

## Éviter la concurrence avec les commerçants

La municipalité a été très vigilante sur ce sujet de Repair café. Elle a souhaité, avant de laisser cette initiative s'ouvrir dans sa commune, veiller à ce que personne ne soit lésé, notamment les réparateurs qui détiennent une boutique à Dieuze. « Le commerce souffre en centre-ville, commence par s'expliquer Fernand Lormand, maire de Dieuze. Ma préoccupation principale est qu'aucune concurrence ne s'installe entre ces commerçants locaux et le Repair café de la MJC. » Avec un souci majeur : que le centre-ville de Dieuze ne soit pas déserté avec l'organisation d'une telle activité.

Dans l'optique de veiller à la bonne entente au sein de la commune, la municipalité a souhaité qu'« un accord entre les professionnels concernés et la MJC soit trouvé, et que les commerçants donnent leur accord avant l'ouverture du Repair café ».

Des rencontres, des échanges de courriers ont été engagés entre les diverses parties, aboutissant à certains objets qui ne seront pas acceptés au Repair café, comme les outils informatiques ou l'électroménager. « Aujourd'hui, je pense que la MJC a compris le message. »

## le chiffre

# 3

C'est le nombre d'heures que durera ce premier Repair café, qui se déroulera ce mardi 3 octobre. Il ouvrira ses portes à 18 h, jusque 21 h. Des objets à réparer ou tout simplement envie de découvrir, le rendez-vous est fixé à la salle de la Société de tir à Dieuze.

## la phrase

« Le Repair café est un lieu d'éducation populaire ! »

Dixit Brigitte Schlessler. C'est d'ailleurs pour cette raison qu'elle et son équipe, ainsi que la Fédération des MJC, ont multiplié les efforts pour voir aboutir ce projet. « Il n'a aucune valeur commerciale. Il s'agit d'un atelier collectif de transmission mutuelle de compétences. »

## MJC : jouer l'apaisement

« Nous ne nous attendions pas à une telle réaction hostile sur ce projet », confesse d'emblée Évelyne Schlessler. En voulant ouvrir ce Repair café, l'équipe de la MJC pensait bien faire et être totalement dans son rôle de mission sociale. « Dès la première réunion à ce sujet, nous avons remarqué la tension », ajoute-t-elle.

En cause : certains professionnels dieuzois auraient craint pour leurs activités. Ce qui a entraîné ces nombreux mois de réflexion sur l'ouverture du Repair café. « Nous avons voulu jouer l'apaisement, poursuit la présidente de la MJC. Tout de suite ! Nous avons ouvert les portes du comité de pilotage à ceux qui souhaitaient nous rejoindre, pour qu'ils puissent voir comment se déroulait l'organisation. Nous

avons établi une liste d'objets à réparer différents de l'offre déjà proposée sur Dieuze. »

D'ailleurs, ce dernier point est très important aux yeux de l'équipe : « Nous resterons vigilants sur les biens apportés. Si ces derniers ne rentrent pas dans notre charte, nous enverrons l'utilisateur vers le professionnel dieuzois concerné pour une réparation. »

Après des mois de travail entre les diverses parties - MJC, commerçants et Ville - et afin de faire perdurer cette initiative, les responsables de l'association ont souhaité s'engager : « nous voulons continuer à œuvrer afin de retrouver la quiétude et que chacun puisse travailler. Les portes du Repair café seront d'ailleurs bien entendu ouvertes à tous ceux qui souhaitent voir de quoi il s'agit. »

**DIEUZE**

# Ne jetez plus les objets cassés



**Des amateurs de bricolage apporteront compétences et conseils aux habitants de Dieuze et des environs.** Photo G.T.

Aujourd'hui, dès 18h, le premier Repair café de Dieuze ouvrira ses portes. À l'initiative de la MJC centre social Jacques-Prévert, cette animation consiste à rapprocher des bricoleurs et des habitants qui souhaitent réparer jouets, vêtements, luminaires... Pour le centre social, ce projet répond pleinement aux missions qui sont les siennes.

> En page 6